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ÉDITO1
Le Parlement européen prépare l'avenir. L'avenir de
l'action de l'Union, au travers du budget européen pour 2023,
mais également l'avenir de toute l'Europe et des 450 millions
de personnes qui comptent sur nous pour être au rendez-
vous des crises qui traversent notre continent.

Fêtant ce mois-ci ses 70 ans, le Parlement européen a acquis
un rôle incontournable dans la construction européenne
depuis sa naissance. Un rôle que nous prenons à coeur !

Pour toutes les actualités du mois de novembre, rendez-vous dans les pages qui suivent...

Aujourd'hui, c'est donc forts de notre poids institutionnel que nous œuvrons pour porter la voix des
citoyens européens dans la construction de ces politiques qui leur serviront.

Nous préparons l'avenir de notre solidarité économique. C'est le sens du message que j'ai porté dans
mes deux rapports adoptés ce mois-ci à Strasbourg. C'est aussi ce qui a guidé nos négociations avec les
États membres pour le budget européen pour 2023 : financer nos ambitions pour répondre à la crise
énergétique, pour notre sécurité géopolitique, pour la jeunesse ou encore pour la lutte contre la fraude ! Aux
côtés de notre rapporteur (Renew) Nicu Ștefănuță, nous avons eu gain de cause : le budget pour l'an prochain
s'élève à 186,6 milliards d'euros, soit 760 millions de plus que ce que proposait la Commission. Un beau
succès pour nos priorités politiques : notre voisinage et le développement, en particulier l'Ukraine (+280
millions €), l'énergie (+43.5 millions €), le climat (+30 millions €) ou encore Erasmus (+20 millions €). Une
victoire pour notre groupe, pour notre délégation et pour l'Europe ! 

Mais nous avançons aussi pour notre souveraineté européenne. Car au travers de mon rapport évaluant la
stratégie d'emprunt pour le plan de relance NextGenerationEU, le Parlement a réitéré l'urgence de mettre
fin à nos dépendances et a appelé à accélérer vers la piste d'un nouvel emprunt commun pour de vrais
investissements en faveur de l’autonomie stratégique sur le plan de la défense, de la santé ou encore des
technologies et ressources rares nécessaires à leur fonctionnement. 

Enfin, il serait inconcevable que l'Europe à venir puisse tolérer des dérives illibérales après s'être
bâtie par - et pour - la démocratie. Ce mois-ci, comme les autres (jusqu'à que ce nous obtenions gain de
cause !), notre groupe s'est battu pour faire entendre notre voix auprès de la Commission au sujet des fonds
européens gelés à l'égard de la Hongrie. Notre message : pas d'argent européen sans respect des valeurs
européennes. Avec succès : la Commission a reconnu que la lutte contre la corruption n'était pas assez
ferme à Budapest et maintenu sa proposition de geler les 7,5 milliards d'euros en jeu. Nous serons à présent
attentifs à la décision du Conseil de valider ce gel. Dans ce combat que nous menons contre la
corruption, nous avons par ailleurs constaté que le RN et ses alliés ont été aux abonnés absents lorsqu'il s'est
agi d'adopter la résolution du Parlement sur la situation hongroise, et en prenons acte.

Cette lutte pour nos valeurs se traduit aussi dans le soutien ferme de l'Europe au peuple ukrainien en lutte
pour sa liberté face à l'invasion russe : ce mois-ci, nous avons adopté une aide de 18 milliards d'euros pour
l'Ukraine et avons reconnu la Russie comme Etat promoteur du terrorisme. Une résolution à laquelle 18
élus français se sont opposés, des élus RN et Reconquête, et où les Insoumis ont choisi de s'abstenir... Mais
chez Renew Europe, nous continuerons à soutenir l'Ukraine !



2 LES DATES CLÉ DE NOVEMBRE

22 novembre
Adoption de mon rapport sur
l'évaluation de la stratégie
d'emprunt pour NextGenerationEU

Du 25 au 29 novembre
Déplacement parlementaire en

Guadeloupe sur le sujet des outre-
mer et des fonds européens

23 novembre
Adoption de mon rapport sur les

nouvelles ressources propres

22 novembre
Cérémonie des 70 ans du

Parlement européen et venue
d'Elisabeth Borne à Strasbourg

15 novembre
Accueil d'un groupe de 22 maires
de la Mayenne au Parlement
européen à Bruxelles

23 novembre
Adoption du budget 2023 de l'UE

11 novembre
Début de la conciliation budgétaire

en trilogue : la négociation du
budget annuel avec le Conseil de

l'UE (les États) et la Commission

9 novembre
Intervention en hémicycle sur les
conclusions du Conseil européen
des 20 et 21 octobre, sur les
questions géopolitiques et d'énergie

30 novembre
Évènement d'Ilana Cicurel et
Laurence Farreng sur la mobilité
des apprentis, en présence de
Jean Arthuis et de Nicolas Schmit,
Commissaire à l'Emploi et aux
Droits sociaux



En ce mois de novembre, plusieurs dossiers législatifs ont avancé dans le domaine des entreprises - et
pour certains, ont abouti à l'adoption finale !

La publication d'informations en matière de durabilité par les entreprises (CSRD) a fait un pas majeur en
plénière. L'enjeu de cette directive adoptée à Strasbourg : les entreprises devront divulguer leur impact
sur l'environnement, les droits humains et les normes sociales à travers leurs chaînes de valeur. 

En entreprise, toujours. Le dossier sur l'équilibre hommes-femmes dans les conseils
d'administration, bloqué depuis 12 ans (!), a été conclu fin novembre. Les femmes devront désormais
représenter au moins 40% des CA non-exécutifs (ou 33% des CA exécutifs et non-exécutifs). Notre
objectif est simple et nécessaire : briser le plafond de verre qui existe encore dans les grandes
entreprises. Et grâce à ces nouvelles règles proactives, nous y arrivons peu à peu !

Enfin, nous avons adopté la résolution de Laurence Farreng sur la mise en place d’une stratégie
européenne du jeu vidéo, un domaine à fort potentiel de croissance et d’innovation . Les entreprises
européennes du secteur sont des actifs culturels qui représentent 23 milliards d'euros et 100 000
emplois. C'est un enjeu de souveraineté que de les soutenir !

Côté médias : la revue de presse du mois

En complément de la négociation du budget évoquée plus haut, j'ai porté au Parlement jusqu'à leur
adoption finale en plénière deux rapports étroitement liés, concernant tous deux les ressources
propres et le plan de relance européen. Dans l'un d'eux, j'ai évalué la stratégie d'emprunt pour ce
plan, nommé NextGenerationEU. Conclusion très positive ! Taux excellents, stabilité économique, euro
renforcé... Parmi mes propositions pour l'avenir : permettre aux Européens d'investir dans l'Europe
en acquérant de la dette européenne, renforcer la transparence du processus, et avancer sur les
ressources propres. J'appelle enfin à envisager de nouveaux emprunts européens, y compris pour
notre autonomie stratégique.

Via mon second rapport, le Parlement a approuvé les 3 premières nouvelles ressources propres pour
rembourser le plan de relance : nous refusons de choisir entre couper dans les programmes à succès et
augmenter les impôts nationaux. C’est la troisième voie que nous avons actée : faire financer la
relance par les grands pollueurs, les multinationales qui ne paient pas leur juste part d’impôt et les
importateurs de CO2. Nous tenons notre engagement pris en 2020 !

3 AU PARLEMENT EUROPÉEN

Deux rapports et un budget : un mois intense côté finances

"Monsieur Musk, nous ne vous laisserons pas transformer
Twitter en monstre !" - Tribune avec Paul Midy, le 23 novembre

(Cliquez sur les logos
pour accéder aux articles)

La Faute à l'Europe ? - Émission du 23 novembre sur le budget

Dans le monde économique : exemplarité, parité et jeux vidéo

Budget européen. Il manque 5 à 10 milliards d’euros pour
financer le plan de relance - Interview pour l'article, 24 novembre

https://www.lesechos.fr/idees-debats/cercle/opinion-monsieur-musk-nous-ne-vous-laisserons-pas-transformer-twitter-en-monstre-1881813
https://www.francetvinfo.fr/replay-magazine/franceinfo/la-faute-a-l-europe/la-faute-a-l-europe-du-mercredi-23-novembre-2022_5497923.html
https://www.ouest-france.fr/europe/ue/budget-europeen-il-manque-5-a-10-milliards-d-euros-pour-financer-le-plan-de-relance-063ce3dc-6b02-11ed-a4bc-1fa2e638806c
https://www.lesechos.fr/idees-debats/cercle/opinion-monsieur-musk-nous-ne-vous-laisserons-pas-transformer-twitter-en-monstre-1881813
https://www.lesechos.fr/idees-debats/cercle/opinion-monsieur-musk-nous-ne-vous-laisserons-pas-transformer-twitter-en-monstre-1881813
https://www.francetvinfo.fr/replay-magazine/franceinfo/la-faute-a-l-europe/la-faute-a-l-europe-du-mercredi-23-novembre-2022_5497923.html
https://www.francetvinfo.fr/replay-magazine/franceinfo/la-faute-a-l-europe/la-faute-a-l-europe-du-mercredi-23-novembre-2022_5497923.html
https://www.francetvinfo.fr/replay-magazine/franceinfo/la-faute-a-l-europe/la-faute-a-l-europe-du-mercredi-23-novembre-2022_5497923.html
https://www.ouest-france.fr/europe/ue/budget-europeen-il-manque-5-a-10-milliards-d-euros-pour-financer-le-plan-de-relance-063ce3dc-6b02-11ed-a4bc-1fa2e638806c
https://www.ouest-france.fr/europe/ue/budget-europeen-il-manque-5-a-10-milliards-d-euros-pour-financer-le-plan-de-relance-063ce3dc-6b02-11ed-a4bc-1fa2e638806c


Nous n'attendons pas une meilleure Europe...
Nous la changeons ! 

NOTRE DÉLÉGATION
L'EUROPE ENSEMBLE

Les eurodéputées Renew aux côtés d'Elisabeth Borne !

Mardi 22 novembre, le Parlement européen a tenu une cérémonie à
Strasbourg pour marquer ses 70 ans. Notre fierté de penser à ce
qui a été accompli sur ces bancs est aussi forte que notre
détermination à poursuivre notre engagement pour l'avenir :
faire de l'Europe un leader climatique, numérique et démocratique. 

Nous avons eu l'honneur d'accueillir à cette occasion la Première
ministre, Elisabeth Borne, et ses homologues du Luxembourg (X.
Bettel) et de Belgique (A. De Croo), dirigeants des trois pays sièges.

Sur le départ à Saint-Malo, Catherine Chabaud
... avec son drapeau européen, bien sûr !
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La traversée de Catherine Chabaud, un coup de projecteur sur l'Océan
Première femme de l'Histoire à boucler un Vendée Globe, notre
collègue Catherine Chabaud mène à présent un nouveau défi pour
l'océan, en lien étroit avec son action au Parlement européen.

Sur son "Cigare rouge", elle a repris la mer à l'occasion de la Route du
Rhum ! À travers cette transatlantique bouclée après 19 jours le 28
novembre, Catherine Chabaud a mis en lumière nos combats pour
le climat et notre action pour des transports maritimes propres.

Un engagement double d'élue et de navigatrice qui force le respect !

En Guadeloupe, la continuité de notre "réflexe outre-mer" !

Du 25 au 29 novembre, je me suis rendue en Guadeloupe aux côtés
de  Stéphane Bijoux, Pierre Karleskind et Max Orville.

L'objectif ? Rencontrer les acteurs ultramarins sur les priorités du
siècle : transition écologique, soutien aux PME locales, résilience des
territoires ou encore économie bleue.

Depuis 2019, notre délégation milite sans relâche pour un "réflexe
outre-mer" destiné à inclure les spécificités des régions
ultrapériphériques dans toutes les mesures européennes !

Avec Jean-Pierre Chalus, directeur du Port de la
Guadeloupe et président de l'Union des Ports de France

Cérémonie du 70e anniversaire du Parlement européen à Strasbourg



5 EN CIRCONSCRIPTION

Accueil des maires de la Mayenne à Bruxelles

Inauguration et concert de lancement du Quarante

Le 15 novembre dernier, j'ai eu le plaisir d'accueillir à
Bruxelles un groupe de  22 maires mayennais !

Après un déjeuner de travail sur les questions
européennes, nous nous sommes rendus dans l'hémicycle
pour échanger sur les enjeux concrets de l'Europe pour
les collectivités, sur les dynamiques parlementaires et sur
les façons d'améliorer notre action au niveau local.

Merci à eux pour leur venue outre-Quiévrain !

Le 19 novembre, j'ai participé à l’inauguration officielle
du Quarante, le nouveau conservatoire de Laval !

Un plaisir d'y revenir après une visite en avant-première
en octobre, lors de la venue d’Emmanuel Macron.
Cette ancienne banque à l’architecture remarquable a
été transformée, grâce à un investissement de
plusieurs dizaines de millions d’euros, en haut lieu de
la culture en Mayenne. Longue vie au Quarante !

Visite du site d'atelier Renaissance Textile à Changé

Le 18 novembre, je me suis rendue dans la nouvelle
entreprise mayennaise Renaissance Textile. Cette société,
implantée à Changé, recycle le textile à la fin de sa
première vie. Cette entreprise innovante se lance dans une
activité entièrement nouvelle et a tout pour devenir
leader européen de son secteur.

À l’heure où l’Europe réfléchit à sa stratégie pour limiter
l’impact de la filière textile sur l’environnement, elle arrive à
point nommé. L'économie circulaire en actes !



CONTACTS
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Bât. WINSTON CHURCHILL M02001
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CS 91024F
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Tél : 0033 3 88 1 75639

Parlement européen
Bât. WILLY BRANDT
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PERMANENCE PARLEMENTAIRE 

BRUXELLES STRASBOURG
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Lundi : 14h-18h
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